

EL CORREO (2006-01-18)

## **Amorebieta recibirá más de 400 libros tras la firma de un convenio con Eusko Ikaskuntza**

**Se trata de la primera localidad de la zona y la octava de Vizcaya que sella el acuerdo**

M. C. VALIENTE/AMOREBIETA. El fondo bibliográfico de Amorebieta aumentará significativamente. Fruto del convenio de colaboración suscrito ayer entre el Ayuntamiento y la Sociedad de Estudios Vascos-Eusko Ikaskuntza (EI-SEV), ésta aportará al municipio su colección de publicaciones, que asciende a más de 400 libros. De esta forma, la localidad zornotzarra se convierte en la primera de la comarca y la octava de Vizcaya que alcanza un acuerdo con el organismo que tiene como objetivo promover la actividad cultural y científica.

Si bien el de ayer supone un convenio marco para desarrollar futuros estudios y trabajos, ya existe un proyecto que se está realizando de forma conjunta. Se trata del diccionario etnolingüístico que el carmelita zornotzarra José Mari Etxebarria, socio de EI-SEV, está elaborando. En colaboración con un equipo, recopila testimonios orales con el fin de recoger una visión del euskera de la zona, que se enlazará con la etnografía de la localidad.

Pero éste no será el único proyecto que se llevará a cabo. En virtud de estos convenios, se actualizan archivos y bibliotecas, se censa el patrimonio, se conceden becas de investigación, se organizan exposiciones, jornadas y congresos, se realizan reflexiones estratégicas, se editan libros o se auspician recopilaciones del acervo popular e histórico de las villas.

El alcalde, David Latxaga, adelantó que ya se encuentran barajando diferentes ideas. Una de ellas hace referencia a la historia local. «Hay leyendas que habría que investigar qué tienen de ciertas. Sería darle soporte científico», apuntó. «Y luego introducirla en la página web, a la que acceden unas 100.000 personas», agregó el presidente de Eusko Ikaskuntza, Javier Retegi.

Desde 1994, con el objetivo de reunir a todos los amantes de la cultura, la sociedad ha firmado acuerdos de colaboración con 60 ayuntamientos de Álava, Vizcaya, Guipúzcoa, Iparralde, Navarra y Burgos.